



Organismo de la ONU asegura que ahorró al país 10 mil mdp en compra de medicinas

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

De acuerdo con la Oficina de Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (Unops), el trabajo que ha realizado en México para la compra de medicamentos y material de curación cumplió el objetivo de abrir el mercado y permitió al gobierno beneficios económicos por 10 mil millones de pesos. Así, aunque sólo consiguió adjudicar el equivalente a 28 por ciento del gasto total del sector público, destaca que el número de proveedores pasó de 18 en 2018 a 99 en 2022.

El organismo informó lo anterior luego de que el pasado 5 de octubre, en su comparecencia en la Cámara de Diputados, el direc-

tor del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Juan Antonio Ferrer, anunció que para las adquisiciones de 2023-2024 ya no se requerirán los servicios de la agencia de Naciones Unidas.

Desde la firma del convenio entre Unops e Insabi en julio de 2020, la industria farmacéutica advirtió que el gobierno federal estaba haciendo un gasto innecesario, pues pagó a Unops alrededor de 130 millones de pesos, con el supuesto objetivo de obtener ahorros económicos y ampliar su capacidad de compra en el extranjero.

Es de recordar que el proyecto de colaboración con Unops surgió por la necesidad observada por el Poder Ejecutivo de terminar con el "acaparamiento" del

mercado por parte de una decena de empresas distribuidoras de medicinas y material de curación.

Ayer, Unops aseguró que con sus estándares internacionales de transparencia, consiguió beneficios económicos por 10 mil millones de pesos para el gobierno de México, aunque omitió precisar el periodo en que se logró tal ahorro.

Dijo que realizó compras a precios justos y eficientes. Incluso, señaló que el monto ahorrado es "significativamente superior a los costos de operación de Unops".

El organismo destacó también que ha contribuido con el objetivo de fortalecer las capacidades del Sistema Nacional de Salud, mediante mejores prácticas internacionales.